

LA PRENSA

APARTADO P
TELÉFONO 278

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director: CARLOS JINESTA

Gerente: EULOGIO CALVO

AÑO II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, JUEVES 21 DE JULIO DE 1921

NÚM. 545

En Tampico se provocó inmensa excitación por la llegada de barcos de guerra americanos

La Corte de Leipzig se burla de los aliados

París.—En vista de las sentencias dictadas por la Corte de Leipzig en favor de los culpables denunciados con pruebas apoyadas por los gobiernos británico, belga y francés, Le Temps dice que considera que los aliados deberían protestar de común acuerdo y retirar todos los expedientes que presentaron ante aquellos tribunales.

Dice también que según noticias de Berlín, al Consejero Matter, enviado por el Gobierno francés a Leipzig a representarlo en los procesos contra los culpables en la guerra, fué objeto de una manifestación hostil cuando salió del Palacio de Justicia con sus colaboradores después de la audiencia en que Stenger fué declarado inocente.

El Presidente suizo acepta

Ginebra.—El Presidente de Suiza ha aceptado el nombramiento de árbitro en la vieja disputa de fronteras entre Colombia y Venezuela, a petición de esta última nación. Como al Presidente le está prohibido constitucionalmente salir de Suiza, nombrará expertos para que visiten los territorios en disputa y consulten representantes de ambos países para dar su decisión después. Se calcula que las investigaciones durarán un año entero. A los expertos se les han asegurado todas las facilidades deseables por los dos países contrincantes que han convenido en que la decisión de este árbitro será final.

Se teme una nueva ofensiva de los turcos en el Frente de Brusela

El Gobierno de Panamá declara sobre la cuestión de Coto La Corte de Leipzig se burla de los Aliados

Conferencias con De Valera.

LONDRES.—Jan Christian Smuts, Premier del Africa del Sur, llegará a Dublín con el fin de conferenciar con De Valera y otros líderes sinéisers, según anuncio oficial de Dublín.

Allende conviene

Madrid.—Allende Salazar, a ruegos de don Alfonso, convino en conservar la Presidencia del Consejo con todos los demás miembros del Gabinete a excepción de los Ministros de Hacienda y Justicia; Marino y Ordóñez ha sido encargado de la primera, y Julio Maiz, ex-Secretario de Interior, de la segunda de dichas Carteras.

Inmensa excitación.

MEXICO.—Noticias procedentes de Tampico dan cuenta de la intensa excitación que ha producido la llegada del Sacramento, inmediatamente después de la cual su Capitán bajó a tierra a visitar al Cónsul de los Estados Unidos, Dawson. El informe añade que el Sacramento ha conducido 1200 marineros, aunque la dotación naval de ese barco es sólo de 136 hombres.

Tampico se pasó anoche a oscuras a causa del cierre de la planta eléctrica por la falta de combustible. Los periódicos no se han publicado.

Qué está pasando en Venezuela...

CARACAS.—El gobierno anuncia que los bandoleros que llamándose revolucionarios operaban bajo las órdenes de Modesto Vargas y Arvelo Cedeño, han sido completamente derrotados.

pero absolutamente fidedigna, la Secretaría de Relaciones Exteriores hace oficialmente la siguiente manifestación:

Es falso que el Gobierno americano haya dado al Gobierno panameño un plazo de quince días para entregar a Coto.

Es falso igualmente que haya dado un plazo de 15 días para que el Gobierno panameño designe la Comisión de Ingenieros que ha de proceder a la entrega de la región de Coto.

Es falso que el Ministro Americano en Panamá haya hecho al Gobierno notificación alguna en el sentido expresado en los dos apartes anteriores.

Es falso que el Ministro Americano en Panamá, haya insinuado a la Canillera Panameña que de no actuar Panamá en la forma arriba indicada, los Estados Unidos ocuparán militarmente la República.

Se hace además presente lo siguiente: Las Comisiones demarcadoras de límites internacionales no pueden ser nombradas por el Poder Ejecutivo. Corresponde nombrarlas a la Asamblea Nacional de conformidad con el artículo 67, inciso 7º de la Constitución. Ninguna Ley de la República establece como función de las Comisiones demarcadoras de límites internacionales la de hacer entrega de territorios.

Un atentado contra el Presidente Leguía?

PARIS.—La edición parisiense del Daily Mail anuncia que una bomba explotó en el Gabinete de trabajo del Presidente Leguía. El Ministro del Perú en esta ciudad asegura no haber recibido ninguna noticia en ese sentido.

Continúa el repliegue de los insurgentes.

PARIS.—Comunican de Oppeln que el repliegue de los insurgentes alemanes y polacos continúa conforme al plan de la comisión en la región de Beuthen y al Sur de Katowitz, del la-

do polaco que está ya completamente evacuado lo mismo que el lado alemán Kreisburgo.

La cuestión de las restituciones de Alemania.

PARIS.—Siendo a menudo imposible las restituciones de especies animales y objetos de toda suerte que el tratado de Versalles impone a Alemania, los aliados han resuelto reemplazar ciertas restituciones, especialmente de animales, por análogas sustituciones. La Comisión de reparaciones aprobó los acuerdos de sustitución pactados ya con Alemania por Bélgica, Yugoslavia, Polonia y Rumania. También ha autorizado las exportaciones de oro de Alemania por sumas inferiores a 10000 marcos.

Una horrible catástrofe ferroviaria.

BRUSELAS.—Un tren que viajaba de Amsterdam a París se descarriló en los alrededores de Mons. El furgón del correo quedó pulverizado, quedando muertos seis corristas franceses y heridos cuatro más, junto con dos camiones belgas, por cuyas vidas se teme, pues las heridas son muy graves. El hecho no ha sido casual, sino debido a un criminal atentado.

La Sociedad al Día

VIAJEROS

Hoy llegaron a esta capital el Licenciado don Horacio Fernández y su distinguida señora esposa. El señor Fernández es el Secretario de Chile en Costa Rica.

«La Prensa» les presenta su respetuoso saludo a los distinguidos huéspedes.

—Regresó de Cartago el Lic. don Nicolás Oreamuno.

—Salió para Limón don Abel Robles.

—Don Moisés Guido Matamoros se encuentra en Santo Domingo.

—Para Orotina salió don Rafael Barth.

—A los «Alpes» regresó don Enrique Ortiz.

—Saldrá próximamente para México don Rafael Angel Meoño.

—Don Pepe Fernández salió para Cot.

ENFERMOS

Se encuentra completamente restablecido de la grave dolencia que le aquejaba el joven don Rafael Angel Calderón.

—Continúa mejor de salud el distinguido caballero don Manuel Aragón.

GRATA VISITA

Ayer tuvimos el gusto de saludar en nuestras oficinas al

joven don Sotero Antillón, Director de «El Estudiante», y al Redactor y Administrador, señores don Gonzalo Dobles Segreda y don Alfonso Acosta.

O R T I Z

JOYERIA RELOJES BOLSAS PLATA ESTATUAS TERRACOTAS

Departimos un rato con estos cultos jóvenes.

RETRETA DE ANOCHE

Como todas las retretas de los miércoles, la de anoche estuvo muy animada y concurrida. El programa fué magnífico y las elegantes damitas estaban encantadoras; entre tantas tan bellas y tan gentiles, vimos a las señoritas Argüello Bonilla, González Lahaman, Lang, Iglesias, Blanco, Montealegre, Martínez, Chavarría, Montes de Oca, Noriega, Chamberlain, Alvarado, Veiga, Velázquez Fernández, López, Quirós, Young, Iglesias H., Oreamuno, Acosta, Gallegos, Esquivel, Veiga, Charpentier, Loria, Fuentes, Ulloa y otras más que sentimos no recordar.

UN BEBE

El hogar de don Ricardo Molina y su señora esposa doña Ester Montes de Oca de Molina, se encuentra de plácemes con el arribo de un robusto chiquitín. Nuestras congratulaciones para el estimable hogar.

dos y desbandados en Guadalupe, cerca de la frontera colombiana, por fuerzas regulares al mando del General Benicio Jiménez. Los bandidos dejaron en el campo doscientos hombres entre muertos y heridos.

Lenin encarcela a Trozky

PARIS.—De fuente muy segura se ha tenido inform: de que Lenin ha encarcelado a Trozky después de la reunión del Congreso Comunista.

Declaraiones de la cancillería panameña

Panamá.—En vista de las noticias que aparecieron ayer en El Diario Nacio-

El cuartel general griego ha abandonado el frente de Brusela y las tropas han tenido que reembarcarse

Angora.—Comunicado oficial turco anuncia que en los combates habidos en el sector de Ismid las pérdidas de los griegos han sido muy importantes y que las vanguardias griegas han sido rechazadas.

Consta, tinopla.—A consecuencia de la ofensiva turca, las fuerzas griegas que habían desembarcado en Marmarshelles tuvieron que reembarcarse.

El Cuartel General Griego ha abandonado el frente de Brusela, donde se eme una nueva ofensiva turca.

La Granja J. Rodríguez Mora

Nuestras ventas son al tipo de cambio del 300
TE Salada, Lipton, Cruz Azul, Mogul y Morton, varios tamaños
GALLETAS Francesas, Inglesas y Americanas.
CERVEZA Alemana, Inglesa, Americana y Mexicana
BETUN Magnet, Shimola, Monogram, 2 in 1 y Bally Shine
CONFITES Morton, Bunte y otros
MANTECA del país, de Nicaragua y Americana
PAPEL de envolver, Sulphit y Tela

Canfin, Hilo (marca azul), Loza, Encurtidos, Cacao, Maicena y Mercaderías en General

lo llevó a casa de su padre con el objeto de que castigara al pillastre. Una vez que lo dejó a voluntad de las manos paternales, muy tranquilo le dijo el padre a su hijo: te voy a zurrar, zopenco, no porque estabas robando, sino por haberte dejado coger....

Para este padre excepcional, San Lucas es un Paraíso....

Dos Notas

El doctor don Solón Núñez salió ayer para Orotina, San Mateo y Esparta en viaje de inspección a esos lugares, en donde el Departamento de Anquilostomiasis llevó a cabo una activa campaña sanitaria muy digna de elogio.

—Para el Paraíso salió hoy el joven don Gerardo Matamoros h., quien va ese lugar a ponerse al frente de la oficina del Departamento de Anquilostomiasis.

El joven Matamoros es ayudante técnico de bacteriología muy competente. Buen viaje le deseamos.

Un mi amigo me llevó a su casa. El deseaba mostrarme el perillito mechudo que era el entretenimiento de sus hermanitas. Lo tenían en lujoso dormitorio. Le habían comprado una camita con almohada y colchón forrado en seda. Un velo blanco la cubría, pues así evitaban que

las moscas interrumpieran el sueño del perrito. Cerca, en bonita mesa de noche, había galletas de yuca, arroz a la valenciana, leche, salmón, atún, ¡el diablo! Al vernos, el perillito se arrebujo en sus frazadas, bostezó y despectivamente nos volvió la espalda.

¡Quién fuera perro! — dije para mi chaleco.

Quisicosas

Los empleados de la Municipalidad están como navaja de barba por un artículo que de economías se publicó en este periódico hace dos días. Y todo por tratarse de economías.

POR 2-25

enviarse por correo una CAJITA. COMBINACION SANTALIA, conteniendo: Una caja de polvos para la cara con dos onzas, una mota para polvos, un espejo redondo con su noibre y un frasco de perfume o rorida, extrafino.

Dirección: SRA. LIDYLLA CESPEDRES. —Apartado. 40 — Heredia.

El dos por ciento

Desde las columnas del «Diario del Comercio», órgano de la Cámara de Comercio de Costa Rica, se ha comenzado una enérgica campaña contra el impuesto llamado el DOS POR CIENTO. El establecimiento de dicho impuesto forma parte del proyecto que el Diputado Arias presenta al Congreso Constitucional en su dictamen acerca de la «Conversión» del Banco Internacional de Costa Rica. Las tendencias de tal Proyecto son: convertir al Banco Internacional en BANCO DEL ESTADO, dejando en pie el gran peligro que dicha conversión entraña para el futuro del país.

El impuesto del DOS POR CIENTO ha sido muy rudamente combatido por el Comercio siempre. Fué originalmente considerado como una medida tiránica y atentatoria. A solicitud de un gran número de comerciantes de todas partes del país el impuesto odioso fué derogado por la Administración del Lic. Aguilar Barquero, como uno de los primeros actos de sanción y justicia.

Un impuesto semejante existe en Francia y allá también es rudamente combatido. Cuantas insinuaciones se han hecho en los Estados Unidos para establecer un impuesto semejante han encontrado la más decidida desaprobación.

Examinando este impuesto y su forma de aplicación, no puede uno menos de convencerse de que es realmente falto de buenas bases e inadecuado a las circunstancias. Es verdad que este impuesto pesará, sin traslado posible, sobre un gran número de comerciantes en pequeño, pero no se puede negar tampoco que la mayor parte irá sobre los consumidores. De modo que, en todo caso, la carga va directamente sobre los menos pudientes de la comunidad.

Y resulta que, además de eso, como regla llega a los menos pudientes convertido en un cuatro, en un seis o en un ocho por ciento. Esto se debe a que las mercancías, antes de llegar al último expendedor—en infinidad de casos—han pasado por varios intermediarios. Cada uno de estos ha debido pagar su dos por ciento y se verá claramente que el último comprador es el sacrificado. Tiene otros inconvenientes graves que apuntaremos en otros artículos, pues nos proponemos hacer un estudio imparcial del asunto con el fin de determinar si la enérgica actitud del Comercio Nacional tiene justificativo ante el país o no.

Desde luego, no tenemos inconveniente en manifestar que, siendo ese impuesto una herencia y habiendo sido atacado rudamente en todas las épocas, no parece muy moral que en la actualidad se imiten con tanto ardor los métodos de otros días.

Cuestiones Internacionales

No se necesita ser muy entendido en achaques diplomáticos para saber que los altos funcionarios del Estaco no deben hacer publicaciones con respecto a asuntos pendientes con otros países, si están los mismos en vía de arreglo, porque tal proceder puede entorpecerlos, con grave perjuicio para la nación.

Los planes que deban seguirse para procurar el éxito en esas cuestiones conviene discutirlos ante el Congreso en sesión privada y en presencia de nuestros internacionalistas para que ilustren la discusión, porque la palabra oficial encierra responsabilidades inmensas cuando se refiere al derecho ajeno, si lo amparan naciones poderosas. Y una vez contemplados los diversos aspectos del debate y agotados todos los recursos que aconsejen los más capacitados—a quienes no se les consulta—que se consigne en documentos públicos el resultado, que sirva de base para recavar la opinión general y resolver así, oyendo la voz del país y después de haber contemplado el problema en todos sus aspectos.

El interés nacional exige en asuntos tan delicados que se pida consejo a las personas más versadas en Derecho Internacional, quienes de seguro aconsejarán patrióticamente, sin tomar en cuenta rencores personales. Todo depende de ceder un poquito en cuestiones de vanidad para buscar la opinión de los más capaces y no de los más adictos, que se trata de la suerte del país, en lo cual no deben intervenir la política ni las ambiciones personales.

Boletín informativo

El comercio continúa en expectativa con motivo de los rumores que circulan. El cambio tiende a la baja; hoy en la mañana se han hecho operaciones así: Dólares a 452, Libras Esterlinas a 333, Francos a 181.

Los negocios de bolsa están muertos, abundan letras, lo que indica que no hay miedo a una alza del cambio.

Los artículos de primera necesidad han bajado un poco.

Harina ha estado vendiéndose a ₡ 60, ₡ 66 y ₡ 68 de primera clase.

Azúcar se vende a ₡ 13 de primera clase.

Sal a ₡ 7,50.

Manteca criolla a ₡ 80 y extranjera a ₡ 90 en el mercado. Arroz y frijoles hay mucho en plaza.

Varias casas de comercio se preparan para hacer baratillos de telas.

NO MAS REUMATISMO

Use PAIN BALM CHAMBERLAIN, que lo cura inmediatamente. Depósito en la FARMACIA «EL COMETA»

JARABE CHAMBERLAIN

El mejor remedio para la Tosferina. De venta en la Farmacia EL COMETA 100 varas al Oeste del Mercado

Salón Actualidades

SALON DE MODA

HOY, JUEVES 21 de julio — A las 8 y 30 p. m.

Se estrenará la linda película titulada:

LA GALLINA DE LOS HUEVOS DE ORO LUNETAS: 50 Cts.

Domingo: Telma o el Sol de Media Noche

Un alto personaje yanqui llegó hoy a la capital

En tren expreso llegó hoy a las 14 horas el General americano Mister Connor, acompañado de nueve oficiales de alta graduación y pertenecientes al ejército americano.

El General Connor es un alto personaje yanqui y más de una vez ha representado a su Gobierno en importantes misiones.

Su viaje a esta capital es de paso a Nueva York, procedente del Canal de Panamá.

Con la llegada de este hijo de la bandera de las barras y de las estrellas, se han suscitado muchos comentarios en los corrillos públicos.

¿Qué vientos traerán a ese representante del Tío Sam?

Después de dar promesa de matrimonio decide raptar a la chicuela

Los raptos están al día. Que agrada una chica, pues a raptarla porque así es la moda.

Lo curioso es que hay chicas que saben lo que es un rapto, pero sin embargo consisten en ello. Todo es alzar el vuelo para dar el escándalo.

Veamos el último caso: a la Alcaldía Primera se presentó la señora Isabel Barrantes Vallejo, madre de la menor Socorro Cam-

pos V. dando cuenta de que cierto sujeto español llevaba relaciones amorosas con su hija con promesa de matrimonio.

Pero después optó por llevársela furtivamente por lo cual ella le acusa de rapto. Este se llevó a cabo el sábado en la mañana.

Ahora no les queda a los tórtolos otro recurso que ir derecho a la vicaría.

Se enarboló el Pabellón Nacional

Como se había anunciado, ayer, día en que se inauguró la Constituyente Federal Centroamericana en Tegucigalpa, fué izado en el Comité Federal el

pabellón del unionismo.

Ese emblema azul y blanco se seguirá izando todos los días de fiesta, como es de costumbre.

A LOS PULPEROS DE TODO EL PAIS

Confites a ₡ 0.50 la libra

Drogas en cinco con el 40 % de vendeje - Espiritus y tinturas ₡ 0.90 4 oz

BOTICA DE LUIS ROJAS CORRALES

100 varas al Norte de la LIBRERIA MARIA V. DE LINES - San José

La nota inglesa en el Congreso

Una vez que se dió lectura en la sesión de ayer del Congreso a la nota inglesa sobre los asuntos del Royal Bank y la Compañía Amory se discutió el caso de que el llama-

do a conocer y resolver de dicha nota es el Secretario de Relaciones Exteriores, no tocando a la Cámara sino el de conocer a la ley que ha originado tales reclamos, es decir, reformarla o anularla, caso de que se presentase un proyecto al res-

pecto.

También quieren los señores diputados que la consabida nota pase a conocimiento de los Tribunales Comunes, pero esto sería en el caso extremo de haberse agotado la vía diplomática.

Sin embargo, la nota de referencia pasó a la comisión respectiva de la Cámara para estudiarla y dar luego al Ejecutivo la opinión que espera de los señores representantes.

Ayer en el Congreso

Fueron aprobadas algunas formas de decreto.

Se dió lectura previa a la exposición del Ejecutivo, a la nota de la Legación de Francia protestando del aumento de los impuestos de importación de productos franceses. La Junta de Caridad de Alajuela solicitó un auxilio.

Los vecinos de Barba enviaron un memorial exponiendo las razones que los asiste en la cuestión límites con el cantón de Flores.

Vecinos de Puriscal pidieron al Congreso se discutiera el proyecto que autoriza vender unos lotes.

El diputado Guerrero presentó un proyecto para formar un centro técnico agrícola para beneficio de los intereses de la agricultura.

El proyecto fué aprobado en primer debate, previa la dispensa de los trámites correspondientes.

Se dió lectura al mensaje del Sr. Presidente de la República con motivo de la nueva nota inglesa en relación con los asuntos del Royal Bank y la Compañía Petrolera Amory.

Sobre el particular hubo alguna discusión acordándose enviarla a la comisión respectiva.

Trejos amplió su dictamen sobre la ley del Subsuelo.

Fué aprobado el dictamen acerca de la Convención para la creación del Instituto Nacional del Frío, en París.

Se leyó el dictamen favorable al proyecto del representante Arias para hacer una donación a la Municipalidad de Heredia.

Se discutió el dictamen sobre el proyecto que crea, como agregado de la Facultad de Medicina, un estudio de Osteopatía.

Importante Comunicación

Telegrama depositado en Tegucigalpa el 20 de julio de 1921.

Recibido en San José el mismo día.

Excmo. Sr. Ministro de Relaciones Exteriores.

Tengo la honra de comunicar a V. E. que en la sesión preparatoria de la asamblea Nacional Constituyente de la Federación de Centro América celebrada ayer tarde, quedó constituido el Directorio en la forma siguiente:

Presidente, don Policarpo Bonilla; Vice-Presidente, don Manuel Delgado; Vice-Presidente Lic. don

Carlos Salazar, Primer Secretario, Dr. José Matur; Segundo Secretario, Dr. Manuel Castro Ramírez; Primer Pro Secretario Dr. Salvador Mendieta; Segundo Pro-Secretario, Dr. Angel Zúñiga Huet.

La inauguración solemne de la Asamblea se verificará a las 3 m. del día de hoy. Con esta plausible oportunidad renuevo a V. E. los sentimientos de mi más alta consideración.

F. MARTÍNEZ SUÁREZ
Secretario del
Consejo Federal Provisional.

Se comentan más de lo que se cree

Eso de las notas británica y francesa han dado motivo para comentarios más o menos graves.

En corrillos, el plato del día son las referidas notas, principalmente la inglesa.

En los círculos oficiales es donde con mayor insistencia se habla sobre el particular, y se alude allí una situación bastante difícil para el Congreso. En tales círculos se mira con más detención la gravedad del asunto: ese país está en expectativa y espera saber la inmediata resolución sobre la referida nota.

¿Qué hará el Congreso? Esa es la pregunta que se formula en los círculos oficiales del Ejecutivo. ¿Seguirá su misma línea de conducta que hasta la fecha ha seguido en esta cuestión? ¿Cambiará de rumbo, ya que la situación se agrava con motivo de los términos de la última nota?

No se sabe aún, aunque ya se ha dejado traslucir algo de lo que opinan algunos de los señores representantes: que es nuestra Cancillería la que debe resolver del asunto, como lo dijimos en otra nota de este mismo diario.

Se dice entre corrillos, que ya las gestiones diplomáticas, sino no han terminado están ya para agotarse. Entonces, ¿qué última solución queda para el reclamo británico?

Los Tribunales Comunes son llamados ahora a dar el último paso. Eso opinan muchas personas, pero tenemos entendido que hay dudas en las alturas. ¿Dudas de qué? Ciertras cosas se alegan, pero no nos ocuparemos de ellas. Y terminamos este comentario repitiendo que el pueblo de Costa Rica está ya ansioso por ver el resultado final. ¿Cómo será esto? Allá lo veremos luego.

Nuestra defensa

(Con motivo de algunas alusiones hechas por el «Diario de Costa Rica» del 18 de julio de 1921)

(Con motivo de algunas alusiones hechas por «El Diario de Costa Rica» del 18 de julio de 1921.)

Haciendo caso omiso de las argumentaciones expuestas por «El Diario de Costa Rica» hemos de manifestarle clara y resultante que el Campo Humorístico que aparece en cada una de nuestras ediciones no pretende «tomar del pelo a los profesores» como él decía, porque siendo así, fácil es de comprender que los aludidos nos hubieran llamado la atención creyéndose objeto de una burla con ribetes de poca cultura. Y sin embargo ninguno de ellos se ha lamentado de las bromas, que según el Diario son molestas y de mal género.

También se duelen el citado periódico del dinero que se invierte y del tiempo que se gasta en esta tarea, sin comprender siquiera que el principal motivo que nos mueve al publicar estas hojas ha sido exclusivamente para que los estudiantes desenvuelvan en ellas las facultades intelectuales que poseen. Y esto llama «El Diario de Costa Rica» una labor estéril y casi sin provecho? Y juzga nuestra tarea, por unas cuantas humoradas que no tienen nada

de irrespetuosas, dejando de contemplar lo que antes hemos expuesto?

¡Es en realidad una manera harto extraviada de apreciar las cosas!

Y después de todo, en la primera gaceta que publicó ese Diario con respecto al primer número de nuestras publicaciones, felicitó muy cordialmente al encargado de la sección humorística, por haberse iniciado con buen éxito; después lo censura reprochándole quizá falta de respeto en sus escritos.

También incitaba a los estudiantes en esta primera gaceta, al apoyo pecuniario que fuera acorde con las aspiraciones que nos guían; y después dice que es estéril el dinero que se invierte en esta tarea. Es de justicia observar la falta de formalidad en cada una de las dos apreciaciones.

Se dirá que la página humorística del segundo número carece de respeto hacia los profesores, olvidándose entonces de calificar de la misma manera la página del primero, porque de seguro para poner punto final a esta cuestión no se mencionaba a ninguno que tuviera parte activa.

¡EL ESTUDIANTE

El Cambio

Mesa Revuelta

Las entrevistas de Quinito

Como ya nuestros lectores lo saben, Quinito, el periodista español que dice haber pasado por todos los aros peligrosos que la natura nos brinda en este pánico mundo, y con el estocismo de hombre acostumbrado a enfrentarse a las fieras... humanas visitó ayer en su propia jaula al famoso tigre «Nerón»; llevaba en la mano un lápiz, varias cuartillas, un rosario y un escapulario de la Magdalena. Una vez en el interior de la jaula Quinito se emocionó al verse frente a frente a la fiera, y a la par el domador.... Está tan acostumbrado a ver a éstas, que creyó se trataba de una antigua amiga quien al alargarle cariñosamente una mano

para chocar el hueso de Quinito le hizo temblar... de satisfacción. El público se extrañó de la poca cortesía de Quinito, quien como un colegial avergonzado ante una real hembra, se arrojó en una de las esquinas del salón donde celebraban la entrevista y en lugar de redactar la crónica ofrecida, le guiñó un ojo al tigre en señal de amistad, aunque el público dice que fue al domador. Así que salió de la jaula le vimos dándole cuerda a la fiera y soniéndole con osadía. El público le tiró a ambos flores, sombreros, besos, puros, un ladrillo y muchas felicitaciones. T. CONOZCO

De Paraíso

Da tristeza entrar a la iglesia de este lugar: es notorio el abandono en que se encuentra. Desde que la medio taparon no se han vuelto a preocupar por ella. Hace años no se hace un turno y desde que los curas Coll, Rojas y Fray Agapito se fueron, no se celebra una fiesta religiosa con toda pompa. Necesitamos un cura entusiasta, emprendedor, que ponga en movimiento a los feligreses para llevar a cabo la terminación de nuestra iglesia. Parece que se han olvidado de la virgen aparecida hace 358 años, allá en 1563, de esa milagrosa virgen que apareció cuando Costa Rica fue invadida por los piratas haciéndoles ponerse en fuga el 16 de mayo de 1665 (según las leyendas

de la Virgen de Ujuarrás, por don Eladio Prado. Se encuentra en lamentable abandono la virgen, madre de todos los costarricenses; la que atajó las iras del coloso Irazú en el año 1723 y muchas pestes. Ojalá que Monseñor Castro, cuando tome posesión de su alta dignidad arzobispal, traslade esta iglesia a los RR. Capuchinos Franciscanos de Cartago para que ellos la administren, como lo hacían otros franciscanos en Ujuarrás. Y ojalá que el clero y todos los costarricenses no olviden a la imagen que nuestros antepasados adoraban con fervor y que nuestros gobernadores saludaban con desdoblados cargados de cañones.

CORRESPONSAL

Entendámonos

Habiendo llegado a nuestro conocimiento la venta del acreditado establecimiento conocido en esta plaza con el nombre «La Marina», y que es sin duda uno de los más antiguos del país, quisimos cerciorarnos de si esta negociación era en verdad cierta; y con ese objeto visitamos hoy a su propietario don Eduardo Castro Saborío, que a nuestra pregunta nos contestó: —Entendámonos! «La Marina» no ha sido vendida, pues yo conservo la patente de su nombre, y su banderita roja es la que guía mis negocios comerciales. La operación efectuada ayer fue la venta de las mercaderías que conservaba en el antiguo local del Mercado, pero yo me propongo instalar en la verdadera Marina, que está situada al frente de ese local, una verdadera GROCERY que ofrecerá a todas las familias la comodidad de no visitar el Mercado, pues para las compras de sus provisiones no tienen más que llamar al teléfono 593 y lo que soliciten lo tendrán inmediatamente en su domicilio, perfectamente fresco, nuevo y barato. Además, mi bodega es tan espaciosa y de artículos tan variados, que como de costumbre puedo ofrecer a mis clientes un surtido completo de buenas mercaderías al por mayor.

El Banco de Costa Rica abrió hoy sus operaciones así:
New York..... 452 por ciento
Londres..... 328 » »
París..... 179 » »
España..... 296 » »
Italia..... 105 » »
Suiza..... 376 » »
Bélgica..... 179 » »
Hamburgo..... 1.45 cts. oro a.
Amsterdam..... 32 1/2 c. oro a.
San José, 21 de julio de 1921.

Misa de Requiem

Mañana, a las ocho, se verificará en la Capilla del Seminario una misa de requiem que la Congregación Mariana de Caballeros dedica en sufragio del alma de la que fue ejemplo de virtudes, doña María Castro v. de Flores. De nuevo enviamos a su apreciable familia, particularmente a su hijo, el Coronel don Rogelio Flores Castro, las muestras más sinceras de nuestra condolencia en su justo pesar.

Noticias de Amapala

Amapala, 18.—A LA PRENSA. Llegaron a este importante puerto del Pacífico los diputados de Guatemala a la Constituyente Federal de Centroamérica. De parte del Gobierno les recibieron aquí los señores don Antonio Castillo Vega, doctor don Alberto Rodríguez, Ingeniero don C. F. Gómez, don Edmundo Lozano. Se les ha hecho grandes manifestaciones de cariño a su llegada.—CORRESPONSAL

Ingresan al país 26 turistas

Hoy llegaron a esta ciudad 26 turistas americanos «apertrechados» de Kodacks para llevar a su tierra la fotografía de cuanto bicho raro encuentren a su paso. Los turistas casi siempre son beneficios para el país, pero a veces es lo contrario.

HIERRO NUXADO
TOMESE PARA OBTENER SANGRE RICA ROBUSTEZ VIRILIDAD
VENTA ANUAL MAS DE 5 MILLONES DE FRASCOS!

Traslado de oficinas

Con mucha actividad están arreglando la Casa Amarilla para trasladar a ella las Oficinas del Ministerio de Relaciones Exteriores. Los señores de Relaciones están muy contentos y orgullosos porque van a vivir en casa de alto, de color, con baranda, con atrio y frente al Parque España.

Los terratenientes se aprestan a defenderse

B. CASORLA
ABOGADO

San José, 21 de julio de 1921.

Señor Director de LA PRENSA

Presente.

Muy señor mío:

Tengo el honor de participar a usted que el Comité Provisional encargado de promover la organización conjunta de los propietarios de terrenos para la dirección de la defensa y protección de los derechos e intereses concernientes al petróleo que sus tierras contengan y para impulsar las gestiones tendientes a negociar esa riqueza con la Compañía que brinde mayores ventajas, sobre la base mínima del cinco por ciento del producto bruto, ha quedado formado por las siguientes personas:

- Don Jaime Rojas
- Dr. don Antonio Giustiniani
- Don Adrián Collado
- Dr. don José María Castro F.
- Don Camilo de Mezerville
- Lic. don Buenaventura Casorla

Las adhesiones pueden dirigirse a los señores Collado y Rojas o al suscrito Secretario quienes darán toda clase de informaciones.

Soy muy atento servidor,

B. CASORLA,
Secretario.

La Velada de esta noche en el Edificio Metálico

Hemos recibido la siguiente y atenta carta que mucho agradece mos.
Señor Director de «La Prensa». S. M.—El cuerpo Boy Scouts «Juan Santamaría» tiene el gusto de invitar a usted y al personal de su estimable diario a la Velada que hemos organizado, la cual se efectuará esta noche a las 19 horas. La presencia de ustedes en este acto a más de ser muy grata para nosotros, contribuirá a dar realce a esta fiesta. De Ud. atento y S. S.,—José Luis Artavia V.—Jefe del Cuerpo. La Velada es en honor del Excelentísimo señor Presidente de la República y su distinguido Gabinete, de los señores Directores y Personal Docente de las Escuelas «Ju-

lia Lang» y «Buenaventura Corales» y de los B y Scouts costarricenses.
A beneficio del Cuerpo de Boy Scouts «Juan Santamaría». Programa. Primera parte. 1.—Obertura por la Orquesta. 2.—Himno Nacional por los Boy Scouts 3.—Palabras del Director don Aquiles Cabezas. 4.—La muerte del Cine. Srta. Clemencia Gutiérrez. 5.—Murga Gaditana. Comedia. 6.—Palabras de don Rogelio Sotela. Segunda parte.—1.—Orquesta. 2.—Solo de Óbús por don Victor Guillén. 3.—Concherías. (jóvenes Arroyo) de don Aquiles Echeverría. 4.—Ejercicios gimnásticos. (Boy Scouts). 5.—Película. Cómica en dos partes. Entrada general 50 cts.

NECESITO CASA DE HABITACION pequeña, estilo moderno, con servicio interior, agua, baño y excoasado para el servicio, en el centro de la ciudad o en un buen barrio — Dirigir oferta: APART. N° 186 — TELEF. 131

Se Alquila una casa frente a Carboni. Tiene servicio de cloaca. Vale \$ 90.00
NICOLAS MONTERO
Teléfono N° 1646



TODO EL MUNDO sabe «GEM» que la mejor Harina es la

Y POR ESO LA VENDE el acreditado establecimiento

«La Marina» Apdo. 979

Imitada por TODOS

CERVEZA TRAUBE

Igualeda por ninguno

Quería instalar un hotel con lo ajeno

El señor Enrique Laprade presentó queja a la policía de investigación de que uno de sus salones se llevó dos ma-
gasines, nueve platos grandes, cinco pequeños, dos para man-
tequilla, nueve tasas grandes y una pequeña, cinco vasos,

una cenicera, dos servilletas, tres tohallas, dos visillos de seda, seis panes de jabón, ca-
jones, botellas, cuellos y otros objetos, todo valorado en la
suma de cien colones.

El Alcalde Primero conoce del asunto.

Importantes Conferencias

Las señoritas aspirantes a enfermeras del Departamento de Ankilostomiasis recibirán próximamente importantes conferencias dictadas por los doctores Segreda, Núñez y Corde-
ro.

muchas de ellas presentarán examen con el fin de obtener el título de enfermeras sanitarias.

Si Ud. desea y necesita un magnífico caballo de silla puede obtenerlo con don LUIS LORIA.

Casos y cosas

El señor don Juan Vicente Muri-
llo Subinspector de Hacienda de
Golfo Dulce se encuentra en esta
capital y no ha podido trasladarse
a su jurisdicción por falta de una
gasolina.

Como se ve, el servicio de cabo-
taje con el Golfo es muy deficiente.
—Al joven don Victor Carvajal
le robaron un valioso cronómetro

que su dueño estima en cincuenta
colones.

El caco es un gato casero.

—Se dice por esas calles que ha-
brán varios cambios de Jefes Políti-
cos y Agentes de Policía.

—Dicen los vecinos de Guápiles
que allí abunda el licor clandestino.
¿Qué hacen los guardas?

Labores del Inspector de Juzgados

Don Blas Prieto, Inspector de Juz-
gados, se está ocupando actualmen-
te de la marcha del Juzgado Prime-
ro del Crimen de esta ciudad.

informándose de todos los asuntos
que allí se han tramitado, así como
también de la organización de los
empleados para presentar su corres-
pondiente informe al Ministerio de
Justicia.

Muchos días lleva el señor Prieto

Sentido fallecimiento en Aserri

En la vecina ciudad de Aserri
dejó de existir don Juan Corrales h.
persona muy querida y apreciada
en dicha localidad.

Con tal motivo, presentamos
nuestra condolencia a sus familiares,
y con especialidad a su hermano
don José Andrés Corrales.

Se dice que pronto será nombrado el nuevo Ministro de Gobernación

En la calle recogimos el decir de
que ya el Ejecutivo estaba dispues-
to a nombrar el nuevo Ministro de
Gobernación y Policía.

Nosotros tratamos de inquirir noti-
cias fidedignas en el Ministerio de
Gobernación, pero allí se nos inform-
ó que nada había de cierto, y que,

por consiguiente, no pasaba eso de
ser una bola como tantas que se
echan a rodar por esas calles de
Dios, cuando no hay noticias sensa-
cionales que comentar.

La cuestión es que en corrillos se
rumora con mucha insistencia so-
bre el particular.

La fiesta de San Vicente de Paul en el Seminario

Con motivo de celebrarse ayer el
día de San Vicente de Paul hubo
una hermosa fiesta en el Colegio
Seminario.

A las ocho y media de la mañana
se ofició una misa pontifical por
Monseñor Marengo y a las tres y
media de la tarde hubo bendición

al Santísimo.
Por, la noche, a las siete, se
verificó una lucida velada en la
que hubo números de canto, reci-
tación y una bonita comedia.

La fiesta estuvo muy concurrida
y animada y terminó a las diez de
media de la noche.

Enrique Calvo

CIRUJANO - DENTISTA

Tiene el gusto de notificar a su clientela y al público, que de regreso de su viaje a los Estados Unidos, ha abierto de nuevo su oficina

LOCAL: CONTIGUO AL TEATRO VARIEDADES

APARTADO 255 — TELEFONO 312

La nota del Gobierno francés al de Costa Rica

A continuación damos a conocer a nuestros lectores el texto de la nota de la Legación de Francia en Centroamérica, y de lo cual habíamos hablado en su oportunidad:

Legación de Francia en Centro América

Guatemala, 5 de mayo de 1921

Tengo la honra de poner en conocimiento de Vuestra Excelencia, que el Gobierno de la República

acaba de enviarme instrucciones por cable, en que me hace saber que habiendo establecido el Gobierno de Costa Rica, especialmente por decreto del 9 de julio de 1920, derechos prohibitivos que interesan la exportación francesa, no cabe mantener por Costa Rica, en estas condiciones, el beneficio de la tarifa francesa mínima.

A consecuencia de lo que antecede, tengo la honra de notificar a Vuestra Excelencia, que en la Convención Comercial de 1901, denunciada el 20 de setiembre de 1918 y prorrogada por tática reconducción, dejará de estar en vigor dentro de un plazo contado desde el 15 de mayo de 1921 y que terminará el 15 de agosto de 1921. Después de esta fecha, si no se hacen antes un arreglo, las mercaderías de Costa Rica serán sometidas a la aplicación de la tarifa general a su entrada en Francia.

El Gobierno de la República no podía proceder de otro modo en virtud de las medidas que se tomaron, violando tratados vigentes, y, conforme a las ideas de conciliación que lo animan, ha esperado hasta hoy, por interés de Costa Rica, para tomar las resoluciones que se imponían.

A fin de mantener buenas relaciones económicas con el Gobierno de Costa Rica y para evitar que se aplique a Costa Rica la tarifa general francesa, que desde el 28 de marzo es el cuádruplo de la tarifa mínima, mi Gobierno consentiría en mudar su resolución, siempre que el Gobierno de Costa Rica haga rebajas suficientes sobre los derechos que afectan los productos franceses, antes del 15 de agosto de 1921.

Me pongo a la entera disposición de Vuestra Excelencia, para transmitir al Gobierno de la República todas las proposiciones que tenga a bien hacerme para volver al statu quo ante que prevalecía antes de la aplicación de los decretos que aumentan los derechos de aduana sobre los productos franceses.

Sería para mí muy grato poder transmitir a M. Briand, proposiciones que restablezcan entre nuestros dos países las excelentes relaciones comerciales que nuestros dos Gobiernos tienen el firme deseo de ver continuar.

Aprovecho la oportunidad para reiterar a Vuestra Excelencia las seguridades de mi alta consideración.

(f.) G. FERROT

A Su Excelencia el señor Alejandro Alvarado Quirós, Ministro de Relaciones Exteriores. — San José de Costa Rica.

COMERCIANTE

Hemos recibido papel en rollos para envolver, en diferentes anchos, de 24, 18, 12 y 9 pulgadas.

Costa Rica Commission Company

Teléfono 448 -- Apartado 496
SAN JOSE, COSTA RICA

Próximo match de Foot-ball en la ciudad de Heredia

El próximo domingo se jugará un gran match de foot-ball de la Liga Nacional en la ciudad de Heredia.

Lo jugarán los clubs «Tres Ríos» y «Herediano».

Tendrá verificativo en la Plaza Flores, y se asegura estará muy reñido.

La Banda Militar lo amenizará.

Paraguitería "La Japonesa"

Esta paraguitería cuenta con un buen surtido de paraguas con un personal muy competente para la reparación. Camisas para sombrillas, de las mejores telas europeas. Trabajo acabado a perfección. — 50 varas Sur de la pulpería «El Cometa».

PROPIETARIO Manuel Rego

Heredia al Día

MACADAMIZACION

Sería bueno que la Municipalidad pusiera más peones para que se terminen lo más pronto posible los trabajos de macadamización de la calle del Madero.

Se nota que para arreglar un trayecto de cien varas se han gastado nada menos que dos meses.

TEATRO

La empresa anuncia la película de gran interés, «Corazones del Mundo».

La exhibición de esta cinta se comenzará el domingo próximo. Así, pues, ya tendrá el público herediano ocasión de admirar una de las mejores producciones cinematográficas.

UNA NUEVA INDUSTRIA

Hay en esta ciudad una nueva industria: la de la fabricación de cremas para la cara. Bien por la prosperidad industrial. — Corresponsal Lépez.

El precio del ganado fué el mismo de la semana pasada

Se esperaba que esta semana se iniciaría una nueva baja en el precio del ganado, pero no ocurrió así, sino que fueron los mismos que en la semana anterior.

El ganado de primera clase, por partidas de veinte o treinta reses, se cotizó a razón de 44 y 45 céntimos el kilo en pie.

El de segunda clase se vendió a 40 y 42 céntimos el kilo.

En la feria hubo muchas vacas que fueron vendidas al precio de 38 centavos. Ganado especial de primera clase no lo hubo, solamente regular.

Como de costumbre, hubo suficiente sobrante que fué enviado a la feria de Heredia.



Sus llantas se merecen las mejores cámaras

Ud. tiene, sin duda, el mayor cuidado para comprar las mejores llantas. El mismo cuidado debe tener cuando compre las cámaras. Un buen neumático se merece la mejor cámara.

Empleando las Cámaras Rojas Goodrich se evitan muchas molestias y se obtiene mayor recorrido. Millares de automovilistas saben esto por experiencia. Esté seguro de que la próxima cámara que adquiera es una Roja con el nombre Goodrich. Este nombre equivale a economía.

CAMARAS DE AIRE **Rojas**

Goodrich

The B. F. Goodrich Rubber Company

Akron, Ohio, E. U. A.

ESTABLECIDA EN 1870

Fabricantes de las famosas Llantas Goodrich

J. P. Arango & Co., Inc., Distribuidores

San José y Limón, Costa Rica

S. M. J.

ACEITE VERDE

Para Curar la Picazón del Cuerpo

Fidélis en todas las Boticas

Imp. Falco & Borrás